

Les apprentis transmettent leurs connaissances

Depuis des années, les apprentis mécaniciens en machines agricoles de l'entreprise Andrey Landmaschinen AG dispensent leurs connaissances de base sur l'entretien des machines et appareils de jardin aux apprentis horticulteurs-paysagistes de la société Kaderli AG Gartenbau. Un transfert de connaissances interbranchés très pratique que d'autres pourraient bien copier.

« Pour que le compacteur fonctionne parfaitement, le moteur doit tourner à exactement 3600 tours par minute. », explique Christian Lehmann, apprenti mécanicien en machines agricoles en 4^e année d'apprentissage, à une Maruschka Monney attentive, apprentie hortultrice orientation paysagisme en 1^{ère} année d'apprentissage.

Travailler sur les machines spéciales

Chaque année au printemps, les machines de l'entreprise Kaderli AG Gartenbau, à Jetschwil près de Guin, sont contrôlées et entretenues dans les moindres détails. L'entreprise Andrey Landmaschinen AG, à Guin, effectue ces travaux de service sur les machines servant à l'entretien des jardins et des espaces verts, les machines de chantier, les pelleteuses et les chargeuses. La grande variété de machines spéciales représente un important défi pour les mécaniciens. « Le travail est passionnant et me plaît beaucoup ! » déclare Christian Lehmann fièrement. Il connaît très bien les appareils et sait exactement où il doit regarder. Bientôt il pourra prouver ses compétences professionnelles lors de la procédure de qualification, qui se déroulera au Centre de formation de l'Union Suisse du Métal. Depuis plus de 40 ans, l'entreprise Andrey Landmaschinen AG forme des mécaniciens en machines agricoles. Au cours du temps, la profession a été adaptée plusieurs fois aux avancées technologiques, la dernière fois en 2007 à l'occasion de l'introduction de la nouvelle ordonnance sur la formation professionnelle.

« Boire à la source »

Les meilleurs travaux de maintenance sont sapsés si les utilisateurs des machines, dans notre cas les horticulteurs-paysagistes, ne disposent pas des connaissances de base nécessaires à l'utilisation et à l'entretien quotidien des machines. Erich Kaderli, Directeur de la société Kaderli AG Gartenbau, en est conscient et laisse ses apprentis « boire à la source ». Pendant un à deux jours, l'apprentie Maruschka Monney échange les espaces

verts contre l'atelier, ses mains ne sont alors pas seulement couvertes de terre. Changer les pièces défectueuses, contrôler les niveaux d'huile et comprendre les tenants et les aboutissants sont certainement des expériences précieuses et des connaissances utiles à emporter. Ces journées dans l'atelier de mécanique représentent un complément idéal aux leçons « machines et moteurs » des cours interentreprises de la formation initiale d'horticulteur et d'horticultrices orientation paysagisme. En outre, il est passionnant que les apprenti-e-s de différentes professions puissent échanger leurs connaissances spéciales. Il est certain que le mécanicien en machines agricoles, Christian Lehmann, a également appris beaucoup de choses sur l'horticulture pendant ces travaux en équipe sur les machines. Cette méthode, pratiquée depuis déjà plusieurs années et très appréciée des apprentis, a fait ses preuves et pourrait être appliquée pour des projets similaires à d'autres branches et professions. ■

*Andrey Landmaschinen AG
Kaderli AG Gartenbau*



Maruschka Monney, Lernende Landschaftsgärtnerin im 1. Lehrjahr und Christian Lehmann, Lernender Landmaschinenmechaniker im 4. Lehrjahr beim branchenübergreifenden Wissenstransfer.

Maruschka Monney, apprentie hortultrice orientation paysagisme en 1^{ère} année d'apprentissage, et Christian Lehmann, apprenti mécanicien en machines agricole en 4^e année d'apprentissage, lors du transfert de connaissances interbranchés.



Die Tage in der Werkstatt bringt allen Beteiligten etwas.

Les journées dans l'atelier sont bénéfiques pour tous les participants.



Wenn Lernende Wissen vermitteln

Seit Jahren vermitteln Landmaschinenmechanikerlernende der Andrey Landmaschinen AG Landschaftsgärtnerlernenden der Kaderli AG Gartenbau Grundkenntnisse im Unterhalt der Gartenmaschinen und -geräte. Ein branchenübergreifender Wissenstransfer der praktischen Art, der auch anderswo kopiert werden dürfte.

«Damit die Verdichterplatte perfekt arbeitet, muss der Motor mit genau 3600 Umdrehungen pro Minute laufen», erklärt Christian Lehmann, Lernender Landmaschinenmechaniker im 4. Lehrjahr, der aufmerksamen Maruschka Monney, Lernende Landschaftsgärtnerin im 1. Lehrjahr.

Arbeiten an Spezialmaschinen

Alljährlich im Frühling werden die Maschinen der Kaderli AG Gartenbau aus Jetschwil bei Düdingen auf Herz und Nieren geprüft und gewartet. Garten- und Rasenpflegemaschinen, Baumaschinen, Bagger und Lader werden in Düdingen bei der Andrey Landmaschinen AG den Servicearbeiten unterzogen. Das grosse Spektrum an Spezialmaschinen stellt nicht geringe Anforderungen an die Mechaniker. «Der Job ist spannend und macht jede Menge Spass!» meint Christian Lehmann stolz. Er ist mit den Geräten bestens vertraut und weiss, wo es genau hinzuschauen gilt. Schon bald wird er seine beruflichen Handlungskompetenzen anlässlich des Qualifikationsverfahrens im Bildungszentrum der Schweizerischen Metall-Union in Aarberg unter

Beweis stellen können. Seit über 40 Jahren werden bei der Andrey Landmaschinen AG Landmaschinenmechaniker ausgebildet. Der Beruf ist im Laufe der Zeit wiederholt dem technologischen Fortschritt angepasst worden, letztmals im Jahre 2007 anlässlich der Einführung der neuen Bildungsverordnung.

«An der Quelle trinken»

Die besten Wartungsarbeiten werden untergraben, wenn nicht auch die Anwender der Maschinen, in unserem Fall die Landschaftsgärtner, über grundlegende Kenntnisse in der Anwendung und dem täglichen Unterhalt derselben verfügen. Das ist sich Erich Kaderli, Geschäftsführer der Kaderli AG Gartenbau, bewusst und er lässt seine Lernenden gleich «an der Quelle trinken». Die Lernende Maruschka Monney vertauscht die Gartenanlagen für ein bis zwei Tage mit der Werkstatt. An ihren Händen klebt während dieser Zeit nicht nur Erde. Verschleissteile auswechseln, Ölniveaus kontrollieren, Zusammenhänge verstehen, das sind schon wertvolle Erfahrungen und nützliches Wissen, welche mitgenommen

werden können. Diese Tage in der mechanischen Werkstatt sind die ideale Ergänzung zu den Lektionen «Maschinen und Motoren» in den Überbetrieblichen Kursen der Ausbildung zum Gärtner/Gärtnerin, Fachrichtung Garten- und Landschaftsbau. Des Weiteren ist es sehr spannend, wenn Lernende verschiedener Berufe ihr Fachwissen austauschen können. Sicher ist, dass während der Teamarbeit an den Maschinen auch der Landmaschinenmechanikerlernende Christian Lehmann einiges über den Gartenbau in Erfahrung gebracht hat. Diese schon seit mehreren Jahren geübte Praxis erfreut sich grosser Beliebtheit bei den Lernenden, hat sich bewährt und könnte ebenfalls für ähnliche Projekte in anderen Branchen und Berufen angewendet werden.

Andrey Landmaschinen AG
Kaderli AG Gartenbau